## Zapatero rechaza un diálogo con ETA mientras la banda armada no deje las armas

El PNV da por hecho que existen contactos entre el Gobierno y los terroristas

M. IGLESIAS COLPISA. MADRID

El presidente del Gobierno descartó cualquier contacto con la banda terrorista ETA o su brazo político al asegurar que solo será posible el diálogo cuando cese la violencia. José Luis Rodríguez Zapatero despejó así las dudas que alimentaron la polémica de los últimos días sobre la posible existencia de conversaciones o negociaciones entre el PSOE o el Gobierno y la organización armada o su terminal política, sobre las que preguntaron públicamente los portavoces del PP.

«En la lucha contra el terrorismo, se impone el Estado de Derecho», recordó el presidente para añadir que «a los violentos y a quienes, de una u otra manera, secundan la violencia solo se les puede escuchar si se produce el silencio de las armas y el silencio de las bombas». Rodríguez Zapatero hizo estas declaraciones en la rueda de prensa que compartió en La Moncloa con el presidente de México, Vicente Fox, y en respuesta a una pregunta sobre la hipotética existencia de contactos con Batasuna, que denunciaron dirigentes del partido radical y sobre los que pidieron explicaciones los populares

Apenas horas antes de que hablara el presidente, el líder del PP expresaba sus dudas sobre las afirmaciones del Gobierno ante los rumores de contactos con Batasuna. Mariano Rajoy, en declaraciones a los periodistas en Almería, pidió claridad al jefe



Vicente Fox y Rodríguez Zapatero, ayer en La Moncloa. / A. H.-EFE

del Ejecutivo, al tiempo que advirtió de los riesgos que suponen las posiciones «ambiguas» en este asunto.

A las dudas expresadas por el PP se sumaron ayer las denuncias de los nacionalistas vascos que dan carta de naturaleza a la existencia de contactos entre el Gobierno y Batasuna. El diputado del PNV, Emilio Olabarría, insistió en esta tesis e hizo oídos sordos a los desmentidos del Gobierno. Para el dirigente nacionalista, el atentado de ETA del pasado miércoles en Madrid es la prueba de que la banda «se deja sentir», dijo.

## La policía analiza las cámaras de seguridad para identificar a los autores del atentado

Los servicios de Información de la Policía Nacional analizan las grabaciones de las cámaras de seguridad de los edificios ubicados en el madrileño Campo de las Naciones, especialmente las imágenes más cercanas a la glorieta de Juan de Borbón, para intentar determinar la identidad de los terroristas de ETA que el miércoles atentaron en Madrid. La zona, compuesta por edificios oficiales, hoteles, sedes de empresas y bloques de oficinas,

cuenta con numerosas cámaras de seguridad en sus fachadas, a las que hay que sumar las que controlan el tráfico de la zona.

El objetivo es extraer de las grabaciones datos que permitan avanzar en la investigación, como imágenes sobre la llegada a la zona del Renault 19, robado la noche anterior en Guadalajara, que sirvió como coche bomba o alguna imagen que permita reconocer a los terroristas.

## Francisco Muñoz considera correcta la devolución de los papeles de la Guerra Civil a Cataluña

El consejero de Cultura intervino ayer en un **debate en El Senado** 

LALY RAMOS MADRID

El consejero de Cultura de la Junta de Extremadura, Francisco Muñoz, participó, en el Senado, en el debate sobre la estabilidad e integridad de los archivos y museos de titularidad estatal.

«El Gobierno ha actuado correctamente», respecto a la postura de devolver a la Generalitat los documentos de la República, que se le incautaron en la Guerra Civil, guardados en el Archivo de Salamanca, señaló el consejero de Cultura, en la reunión de la Comisión General de las Comunidades Autónomas del Senado.

Una decisión que, dijo, se hará por la vía legislativa, lo que asegura «la transparencia y los derechos de las partes». La Ley garantizará, también, poner en marcha un archivo «real», que recoja los testimonios y la documentación referida a «vencedores y vencidos», que «resuelva, de una vez por todas», la recuperación de todos los ciudadanos de este país.

El PP se cuestiona la protección que sobre los bienes culturales tiene el Estado, pero el consejero insistió que hay un marco legal recogido en la Ley de Patrimonio Histórico Español, del año 1985. Subrayó también, a este respecto, que se «ha recuperado una hermosa práctica, que no se utilizó durante los gobiernos del PP», que es la Conferencia Sectorial de Cultura, que es el marco «donde en todo caso» se debe plantear cualquier iniciativa o discusión sobre aspectos que afecten a la preservación del Patrimonio.

En su opinión, Castilla y León «ha vulnerado esa lealtad constitucional», convocando «una conferencia paralela» para, «supues-



Francisco Muñoz. / HOY

tamente», ocuparse de preservarlo.

El Archivo de la Guerra de Civil, de Salamanca, de donde parece que saldrán los documentos históricos de la Generalitat de Catalunya, es «fruto de la represión y del revanchismo», y tenía «un símbolo semejante a la Cruz de los Caídos». Desde ese punto de vista, «estamos hablando de derechos legítimos» los del gobierno de la Generalitat a que sus documentos vuelvan su comunidad.

«Una reclamación legítima» que, entiende, «no tenía que haber ido a más». En una España democrática y de las autonomías, «no es muy posible que exista una involución», pero en el caso de que fatalmente existiera, y a Extremadura le pasara lo mismo que al gobierno de la Generalitat en la República, cuando se restituyera el orden constitucional, «actuaríamos de la misma manera».

